

5.1. Plan de formación Servicio de Atención Comunitaria

Para desarrollar la Estrategia de Atención Comunitaria es necesario un **plan formativo a multinivel** para todos los profesionales de Atención Primaria que **fomente el trabajo en equipo, la orientación comunitaria, y el abordaje multidisciplinar** en el proceso salud enfermedad de los centros de salud.

La formación de los profesionales de atención primaria con metodologías innovadoras y participativas pretende la adquisición de conocimientos y habilidades para el diseño, desarrollo y evaluación de actividades comunitarias y de participación en salud y el acercamiento a la metodología de Activos para la Salud. La formación de la Estrategia de Atención Comunitaria va ligada a la acción concreta de los equipos

Durante 2017 se inicia el plan formativo realizando sesiones de presentación/formación a las Direcciones de Atención Primaria de todos los sectores, seguida de jornadas de trabajo con las personas referentes de los EAP que serán responsables de la comunicación al EAP y de la organización de una sesión formativa al equipo.

La formación en salud comunitaria se ha integrado en el plan de formación continuada del Servicio Aragonés de Salud y en el catálogo formativo de las Estrategias de Salud del Departamento de Sanidad. En cada convocatoria de formación se ofertarán talleres de formación y un itinerario formativo para profesionales de los centros de salud y salud pública en actividades comunitarias, educación para la salud, metodología de activos, promoción de salud, participación y salud comunitaria. Se prestará especial atención a los EAP que tienen menos experiencia, formación o precisan mejorar la calidad de las intervenciones que realizan o en las que participan, para adecuarse a los criterios de las AC. También se priorizará el acceso a los cursos y talleres de los profesionales que sean miembros de Consejos de Salud y/o grupos motores de salud comunitaria en los territorios.

Se tratará de unificar la formación de todas las Unidades Docentes de Aragón y se seguirá difundiendo y facilitando el acceso a la formación on line en el marco de la Estrategia de Prevención y Promoción de la Salud del SNS, así como de otras iniciativas formativas pertinentes que pudieran estar relacionadas con la Promoción de la Salud, Atención Comunitaria y la Atención Primaria y que se puedan desarrollar en coordinación con instituciones aragonesas de sectores sanitarios, sociales, educativos y científicas.

La formación de profesionales de AP se plantea con una doble orientación. Por una parte, formación avanzada para los EAP que ya están realizando actividades comunitarias que cumplen todos los criterios de calidad (intervenciones comunitarias y/o consejos de salud); por otra parte, formación básica para los EAP no iniciados o con AC que requieren ser revisadas. Se plantea iniciar un proceso de formación de formadores para los sectores y se facilitará la formación en los mismos, así como la realización de jornadas de trabajo de profesionales y técnicos. Se facilitará la formación presencial combinada con formación on line. Se procurará ofertar formación que llegue a los distintos territorios descentralizando la misma.



Ilustración 8 Plan Formativo Atención Comunitaria

5.2. Apoyos técnicos al Servicio de Atención Comunitaria

Los apoyos técnicos se organizan desde el Departamento de Sanidad, contando con la Dirección de Salud Pública, así como desde la Dirección de Derechos y Garantías para aquellas actuaciones relacionadas con los Consejos de Salud de Zona.